

Conseil général

Postulat n°

Pour assurer l'approvisionnement de Vermes en eau potable, et intégrer Vermes au SEVT

L'été 2022 a été particulièrement sec. Nous avons à nouveau vécu une sécheresse historique. Selon Météosuisse, la Suisse a connu l'année la plus chaude, et dans certaines régions, la plus ensoleillée depuis le début des mesures en 1864. L'augmentation de la température moyenne dans notre pays n'est plus contestable, et les années de sécheresse se répètent et s'intensifient. 2003, 2011, 2022.

Cet été, les conséquences ont été bien perceptibles dans le village de Vermes. A plusieurs reprises, les deux sources du village ne suffisaient plus à remplir le réservoir.

Comme dans la plupart du canton, les habitants de Vermes ont été priés de restreindre leur consommation au minimum. Les agriculteurs, et particulièrement ceux issus du village d'Envelier (qui ne dispose pas de réseau d'EP) ont été priés de se rendre à Mervelier ou à Courchapoix pour faire le plein d'eau. Plus de 15 km pour remplir un tonneau d'eau!

A la différence de tous les villages de notre commune, le réseau d'eau de Vermes n'est pas encore géré par le service des eaux du Val Terbi mais par notre commune. Il est géographiquement isolé et sans interconnexion ou eau de secours. Les fermes alentours ne sont pour la plupart pas raccordées.

Cette exception a aussi pour conséquence des tarifs différents pour les habitants de la commune de Val Terbi, ainsi qu'une efficacité certainement réduite à maintenir un service des eaux pour un seul village.

Ce postulat demande au conseil communal :

D'étudier l'intégration de Vermes au SEVT (avec ce dernier), ainsi que les pistes à envisager pour l'approvisionnement de Vermes et ses alentours à moyen et long terme.

D'étudier si des mesures techniques sont nécessaires durant la période transitoire qui précède cette intégration.

Envelier, le 22 février 2023

Louise Schaller